

Par ces deux béatitudes le divin Maître vous apprendra quel rôle important vous avez à remplir, vous, femmes chrétiennes, dans nos sociétés modernes et surtout dans une ville comme celle-ci ; ce sera la conclusion de cette conférence.

I

“ Bienheureux les pauvres en esprit, car le royaume des cieux est à eux ! ”

Permettez-nous d'abord une question, Seigneur : qu'est-ce que la pauvreté en esprit ?

Avant tout, il importe extrêmement de bien comprendre ce qu'elle n'est pas.

Elle n'est pas la pauvreté réelle, effective ; elle ne signifie pas la détresse du malheureux, incertain de son logis ou de son pain pour le soir ; vous pouvez disposer d'une grande fortune et pratiquer la pauvreté en esprit ; au contraire, un mendiant, plein de convoitises, est un “ riche en esprit ”, comme l'appelle St-François de Sales.

Qu'est-ce que la pauvreté en esprit ? Elle ne consiste pas non plus à se dépouiller de ses biens ni à renoncer à leur usage, comme le fait le religieux ; un tel sacrifice est héroïque, exceptionnel ; Dieu ne le propose qu'aux âmes privilégiées qu'il appelle à la vie parfaite ; au contraire, c'est à tous ses enfants, sans exception, qu'il demande d'être “ pauvres en esprit ”, parce qu'il veut les sauver tous.

Qu'est-ce donc ? C'est encore moins négliger les biens que Dieu nous a confiés, les gérer avec insou-